

Homélie de la messe de clôture RN JMJ 9 fév 2013

Heb 13, 15-21 / Mc 6, 30-34

**Monseigneur Denis Moutel,
Président du Conseil pour la pastorale des jeunes et des enfants**

L'Evangile : c'est le Christ !

Tout à l'heure, nous avons ouvert cette petite boîte de "paroles d'Evangile". L'une d'entre elles était celle-ci : "Serait-ce que, vous aussi, vous voulez devenir ses disciples ?" (Jn 9, 27) Si jamais, sur le chemin de préparation des JMJ, au cœur de cette expérience, le Seigneur faisait davantage encore de nous ses disciples? De joyeux disciples, de courageux disciples...

Ce n'est pas très volumineux cette boîte... Parfois, on se dit en mode imaginaire, « si je devais emporter quelque chose de très léger, je prendrais avec moi quelques lignes d'Evangile. » Bien sûr, c'est le Christ qui est parole du Père, qui est notre Evangile. Ceci dit, en ce qui me concerne, dans ma collection réservée de phrases de l'évangile, je prendrais ce passage « Vous autres, venez à l'écart et reposez vous un peu. » Mc 6, 31

"Vous autres, venez à l'écart et reposez vous un peu".

Mes raisons ne sont pas forcément très spirituelles. Mais je trouve assez heureux qu'il y ait dans l'Evangile cette invitation au repos. Par exemple, envoyer un mail à 3h du matin, ce n'est pas le bon moment ! Dans notre existence, il est heureux que le Seigneur pense à "faire asseoir", ceux qu'il a envoyés marcher.

Mais de quel repos s'agit-il? A Rio, on ne nous a pas promis le repos ! Celles et ceux qui depuis des années vivent le pèlerinage des JMJ savent bien que parfois, c'est même le temps de manger qui manque ! Ce repos dont il s'agit, c'est en fait d'être avec le Seigneur !

Etre avec le Seigneur

Le repos dont parle cette phrase de l'Evangile, c'est d'être avec le Christ, de demeurer avec Lui, parce que le Père l'a envoyé pour demeurer avec nous, pour habiter parmi nous.

Le repos, c'est d'être avec le Christ pour se laisser aimer, renouveler et saisir dans cette partie de soi-même qui attend encore la lumière de Dieu. Dans cette part de la nuit ou dans cette part où Dieu s'est effacé. Ou encore dans cette part de soi-même, qui n'a pas encore vraiment reçu l'Evangile. Vous savez, dans cette cave ou dans ce grenier que je vais assez rarement visiter et où la poussière s'est accumulée et où il y a vraiment besoin de grand air et de grande lumière. Voilà le repos dont il s'agit.

« Allez de toutes les nations faites des disciples »

Les disciples sont au retour de mission mais aussi en départ de mission, puisque Jésus les appellera bientôt à donner à manger à d'autres. Si nous le voulons, comme il l'a fait pour eux, le Seigneur nous invite à être auprès de Lui. C'est ce que nous vivons dans le sacrement de l'Eucharistie. Dans cette lettre difficile mais assez étonnante, j'aime le chapitre 13 de la lettre aux Hébreux "Frères, en toute circonstance, offrons à Dieu, par Jésus, un sacrifice de louange, c'est à dire l'acte de foi qui sort de nos lèvres en l'honneur de son nom." (Heb 13, 15)

Notre offrande, dans l'unique sacrifice du Christ, c'est aussi l'acte de foi qui sort de nos lèvres. La réponse de notre foi, la réponse risquée, osée aussi, auprès d'autres, vers qui, nous sommes envoyés. « Allez de toutes les nations faites des disciples. » Mtt 28, 19